
 Émergence 

Depuis février 2024, des élèves qui
sont actuellement en 7H se sont
regroupés pour créer un journal
expliquant ce qu'il se passait à
l’école de Botyre. Une dizaine de
journalistes proposait des thèmes
d’articles aux deux rédacteurs en
chef : Erwan Sciacca et Noah
Juilland. Chaque deux semaines, un
journal était écrit puis imprimé à 50
exemplaires. Il était ensuite distribué
aux élèves qui le voulaient. Les deux
élèves imprimaient ce journal de 6 à
8 pages à leurs frais. 

 Projet actuel

Après avoir appris l’existence de
notre journal, la Direction et les
enseignants de 7H se sont  
rencontrés et ont fait des réunions. Ils
nous ont ensuite proposé la création
d’un journal officiel. Le projet propose
aux élèves de 7H d’écrire des articles
en petits groupes. Ces articles sont
validés par les rédacteurs en chef
puis par les titulaires et l’Adjoint à la
Direction.

LES CHRONIQUES SCOLAIRES
DES 7H DE BOTYRE
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Edito

“Nous avons l’immense
plaisir de vous présenter le

journal des 7H d’Ayent “
Les rédacteurs en chef

Noah Juilland Erwan Sciacca

“Nous espérons que les articles rédigés
par nos journalistes vous plairont.

N’hésitez pas à rapporter des idées
d’articles pour les prochaines éditions. “

Les rédacteurs en chef



 Association Ela

L’association Ela est une association
qui vise à soutenir les enfants et les
familles concernées par la
leucodystrophie afin de développer
la recherche médicale. Pascal
Priamo, directeur d’Ela Suisse est
venu faire une présentation aux
élèves, afin de les motiver à récolter
de l’argent et de courir pour son
association.

 La course

Mercredi 16 octobre 2024, tous les
élèves d’Ayent et d’Arbaz ont
participé à une course qui s’est
déroulée à la plâtrière. 

Ils étaient environ 450 à participer à
cette journée.

La course était en faveur de
l’association Ela. Trois parcours ont
été préparés.

Le petit : 2,37 km (1 à 8H)
Le moyen : 5,06 km (6H à 11CO)
Le grand : 5,98 km (9CO à 11CO)

Les élèves avaient le choix entre ces
différents parcours, selon leur degré. 

 Gains

Tous les enfants du centre scolaire
ont sonné chez leurs proches, chez
des voisins…, afin de récolter de
l’argent. Au total, une somme de
29'478 francs a été versée à
l’association.

COURSE ELA
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Ayent – Le 16 octobre, les élèves des centres scolaires d’Ayent-Arbaz et du
cycle d’orientation participaient à une course en faveur de l’association Ela.

Les élèves des écoles d’Ayent-Arbaz

La Direction avec le fondateur de
l’association Ela et Théo Mathis

“Nous remercions chaleureusement les
parents et les proches qui sont venus

nous soutenir lors de la course “

Les élèves de 7H



 Une journée pas comme les autres

Dans le cadre de l’enfant « vedette »,
les 2H de la classe des 1-2H de Fanny
Dargaud, composé de 17 élèves, ont
eu la chance de se rendre chez
Rhône Fm, à Sion. L’objectif était de
visiter les locaux, de découvrir le
métier d’animateur de radio et de
raconter une dizaine de blagues, en
direct. Malgré le trac chez certains
d’entre eux, les élèves ont parlé au
micro avec courage et ont apprécié
le moment. Ils ont même pu vivre
une émission en direct. Ils s’y sont
rendus le 18 novembre, en bus. Les
animateurs leur ont distribué des
lunettes et des autocollants en
souvenir.

UNE VISITE CHEZ RHÔNE FM
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Sion – Le 18 novembre 2024, 8 élèves d’une classe ont eu l’opportunité de
raconter des blagues en direct de Rhône Fm. Une expérience ludique et
mémorable, malgré le trac.

Les élèves de 2H en compagnie de Jo Bovier

Pourquoi les schtroumpfs sont
bleus ?

Jonathan (Jaune attend)

Qu’est-ce qui est jaune et qui
attend ? 

Des e-miel (e-mail)

Quel est le coquillage le moins
lourd ?

Parce qu’ils ont trop serré leur slip

La pallourde

Les élèves de 2H avec Patrick Philippoz et
leur maîtresse.

Comment les abeilles
communiquent-elles ?

 Les blagues

Quelques blagues qui ont été
proposées par les élèves lors de leur
passage en direct à la radio vous
sont partagées dans cet article.



 Photos individuelles

Les classes se sont rendues vers les
différents fonds proposés par les
photographes. A cet endroit, chaque
élève, l’un après l’autre a pris la pose
sur 3 décors différents. Le premier, un
décor d’hiver avec une luge et des
sapins enneigés. Le deuxième, un
décor de classe avec des casiers. Le
troisième était un fond blanc pour
des photos plus officielles. 

 Les photographes

Nous avons eu la chance
d’interviewer les photographes afin
de découvrir le fonctionnement des
photos de classe et leur métier.  
Yanick n’a pas toujours été
photographe. Il était dans un
premier temps réceptionniste dans
un hôtel. A 29 ans, il change sa tenue
de maître d’hôtel pour celle de
photographe.
Kévin, quant à lui, a toujours été
photographe. Il a commencé à 20
ans.
 

 Photos de classe

En ce qui concerne la photo de
classe, elle s’est déroulée à
l’extérieur. Kévin et Yanick ont installé
les élèves sur des socles de
différentes hauteurs afin que tous les
élèves soient visibles. Deux photos
ont été prises. Une était sérieuse,
tandis que pour la deuxième,
chaque enfant lançait, suite à un
décompte, des « confettis » afin
d’animer la photo.
Suite à leur passage, les élèves ont
pu commander leur propre photo
et/ou celle de la classe. 

« Environ 2000 photos ont été
réalisées, pour environ 16

heures de travail »

LES PHOTOS DE CLASSE
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Kévin, le photographe

Yanick et Kévin, photographes du studio « Viens & Vois », sont venus dans les
écoles d’Ayent-Arbaz le 5,6 et 9 décembre pour les traditionnelles photos de
classe. 

Le making of des photos



 Projet de base

Au début de l’année scolaire, un
concours de croquis de création de
jeu, imaginé par les maitresses
d’appui, a été proposé aux élèves.
Certaines esquisses ont été retenues.
Ces dernières vont être créées tout
au long de l’année scolaire.

 Les jeux

Pour l’instant, deux jeux ont vu le jour.
Un ressemble à un puissance quatre
(duel), tandis que l’autre est un
Dobble. Un des groupes travaille
désormais sur une Escape Game. 

 Méthode de travail

Afin de construire ces différents jeux,
des élèves de 1 à 3H et de 6 à 8H se
réunissent toutes les semaines pour
deux périodes. Ils sont séparés selon
leur année en deux groupes  de trois
personnes. Chaque élève du groupe
doit choisir un élève par semaine
pour les accompagner. 
Ils sont tous très contents de
participer à la création de ces jeux
nous affirme l’un des créateurs du
jeu : 

 « Cela me permet de découvrir de
nouvelles personnes » 

DES JEUX À L’ÉCOLE
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Nouveau cette année : les mardis des élèves se réunissent pour créer des jeux
pour l’école.

 Règle du jeu “duel”  -  2 joueurs

But du jeu : Aligner 4 pièces minimum et obtenir le nombre d’une des deux cartes piochées
au début du jeu. 

Avant de commencer : Chaque joueur pioche deux cartes blanches. Le joueur qui a le
nombre le plus grand parmi ses cartes blanches commence.

Déroulement : A tour de rôle, chaque joueur pioche un jeton dans son sachet. Il peut :

le poser dans le jeu             ou           le laisser devant lui

Si un des joueurs pose le jeton devant lui, alors il est obligé de le jouer au prochain tour,
sinon il sera contraint de le remettre dans le sachet. Donc, au prochain tour, soit il pose la
pièce qu’il a tirée et remet celle devant lui dans le sachet, soit il joue la pièce devant lui et
dans ce cas, il pose la pièce qu’il a tirée à la place. 

Jeton joker : le jeton joker est symbolisé par la lettre « j » accompagnée d’une couronne. Si
un joueur le dépose dans son jeu, il peut choisir la valeur représentée entre 0 et 9. La valeur
peut changer en cours de partie (mais pas la place de la pièce dans le jeu).

Fin de la partie : Le jeu se termine quand un des deux joueurs a atteint un des deux nombres
de ses cartes blanches. 

Les jeux seront à disposition dans les combles. Les élèves peuvent les emprunter avec
l’autorisation de leur titulaire.



 Description du concours

Cette année, le concours s’est
déroulé à St-Romain, le mercredi
après-midi 20 novembre. Les
correcteurs et surveillants étaient les
enseignants primaires suivants : Lin
Yue, Véronique Tazlari et Alexandre
Mesiano.
Les élèves de 5H à 8H et les élèves
du CO avaient la possibilité de
s’inscrire en payant la somme de 5
frs. 

Les bonbons

Simba et Nala, ensemble, ont dans
leurs poches 21 bonbons. Simba dit : ‘’

J’ai de la chance car je possède 3
bonbons de plus que toi. ‘’

Combien Simba a-t-il de bonbons
dans ses poches ?

 Les catégories et qualifiés

Catégorie CE (5H)

1-Hug Baptiste 5H
2-Vuagniaux Anabelle 5H
3-Galante Alice 5H

Catégorie CM (6-7H)

1-Alexe Theodor 7h
2-Leblé Elias7h
3-Duc Kanae  6h
4-Gehrig Jayme7h
5-Tucker Amélie 7h
6-Pannatier Marvin 6h

Catégorie C1 (8H - 9CO)

1-Morard Aaricia 9 CO
2-Héritier Chloé 9 CO

Lors de la qualification régionale, 2
élèves ont réussi à faire les exercices
tout justes. Un grand bravo à eux !

 Etapes

Les élèves qui ont obtenu les
meilleurs résultats ont la possibilité
de participer à la finale valaisanne
qui aura lieu le samedi 15 mars 2025
à Sion. La finale Suisse aura lieu le
samedi 17 mai 2025. Le lieu reste
encore à déterminer. La finale
internationale aura lieu durant la fin
août 2025 en Tunisie. 

Chaque année, un concours de mathématiques est organisé à l’école d’Ayent et
dans les autres écoles du Valais.

LE CONCOURS DE MATHS
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 Localisation

Le canapé forestier se situe au-
dessus du stade Saint-Jacques.  On
peut voir le point gris de localisation
tout en haut dans la forêt.
 

 Construction

Il a été construit il y a deux ans par
des élèves de 8H et un bûcheron
nommé Emile Morard.

 Matériel

Le canapé forestier est en bois. Il a
une bâche pour le protéger, mais ils
n’ont toujours pas organisé un
système pour que la bâche tienne et
il a un coffre en métal avec du
matériel. Si vous prenez du matériel
dans le coffre merci d’en prendre
soin et de le ranger dans le coffre
après utilisation.

 Utilisation

Le canapé forestier est
principalement utilisé par les classes
de 1-2H et aussi par les 3-4H.
Cependant, toutes les classes ont la
possibilité d’y aller. 

 Nous allons vous parler dans cet article d’un endroit créé pour les classes de
Botyre. Il permet d’organiser des activités en dehors des classes habituelles.

LE CANAPÉ FORESTIER
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“Chers camarades de tous les
degrés, n’hésitez pas à motiver
vos enseignants à y organiser

des activités.”
Les élèves de 7H



 Les activités
Le ping-pong
Le goûter spécial (chaque mois
un pays est à l’honneur et 2 ou 3
fois par mois un goûter en lien
avec le pays du mois est
proposé.)
Les échecs
Le jeu de l’oie
Le jeu de l’avocat 

(Règle: tu as un tas de parts égales
de cartes. La majorité des cartes
sont des numéros et l’autre partie
sont des jokers. Quand 2 numéros se
suivent et sont les mêmes, il faut
taper sur le tas de cartes le plus vite
possible. Le dernier qui tape
ramasse tout le tas. Celui qui finit ses
cartes en premier gagne.)

Le foot de la semaine à midi
avant l’école dans la cour.

 Interview de Jérémy de l’UAPE
Que pensez-vous du foot le
vendredi ?
Ça permet que les enfants se
dépensent et gardent la forme.

Que pensez-vous des repas ?
Ils sont variés et bon pour la santé.
Par contre, parfois, ils ne sont pas au
goût de tout le monde.

Que pensez-vous des activités
proposées?
Elles sont variées et permettent aussi
aux enfants de se dépenser.

Que pensez-vous des personnes qui
travaillent à l’UAPE ?
On est une bonne équipe, les enfants
peuvent compter sur nous. Nous
sommes une équipe jeune et
dynamique avec une très bonne
entente.

Qu'aimez-vous à l'UAPE ?
La liberté d'amener les choses qu’on
aime (activités, jeux, histoires et
livres), travailler avec les enfants et
égayer leur journée d’école.

Que pensez-vous du foot le
vendredi ?
C’est un moment convivial qui
permet aux enfants de se défouler
avant le week-end.

“Des enfants sages !!!”

L’UAPE est un endroit pour garder les enfants quand les parents ne sont pas
là. Les enfants y vont avant l’école, sur l’heure de midi où ils prennent leur
repas et le soir après l’école. Nous pouvons y faire différentes activités.

L’UAPE DE BOTYRE
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Jérémy



 Déroulement

Après 3 semaines de préparation, le
12 décembre les élèves de 4H se sont
rendus à pied au préau de St-
Romain afin de partager une demi-
journée avec les personnes âgées de
la commune. Ils ont chanté 4-5
chansons et ont dansé devant elles. 

 Interview de Barbara
Par quel moyen de transport êtes-
vous allés au préau ?
Nous sommes allés à pied.

Combien de musiques avez-vous
chantées, lesquelles ?

Trotte le renne rose
Le père-noël est enrhumé
Rock’n roll du père-noël
Les lutins râleurs

Est-ce que c’est vous qui avez
préparé les cartes pour les aînés ?
Non, ce sont les élèves des autres
classes du centre. 

Qui a choisi les chansons que vous
avez chantées ?
Moi.

Combien de temps de préparation
avez-vous eu besoin ?
Nous nous sommes préparés
pendant 3 semaines. Nous nous
entraînions les lundis et une fois le
jeudi.

La majorité des élèves avoue
avoir eu un peu de stress de

chanter.

 Les cartes

Des cartes ont été créées par des
élèves du centre scolaire et
distribuées à chaque ainé.

 Interview d’un aîné

C’était fabuleux. Tous les aînés ont
apprécié. On se demande comment
ils font pour se rappeler de leur petit
spectacle. Et Bravo aux maîtresses
pour le choix des musiques
différentes, le travail et l’organisation.
Un grand merci pour les cartes de
Noël reçues.

12 décembre – Les élèves de 4H du centre scolaire de Botyre ont participé au
Noël des ainés.

LE NOËL DES AINÉS
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Dans le cadre des cours d’expression écrite, les élèves de 7H ont inventé des
contes du pourquoi et du comment. Nous avons le plaisir de vous  présenter  
le conte de Théodor Alexe.

POURQUOI LE SÉQUOIA GÉANT EST-IL
SI GRAND?
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Jadis, au temps des dieux et des déesses, vivait un séquoia. Il rêvait de faire le
tour du monde, mais il savait que c’était impossible car il n'avait pas de pieds.
Le séquoia avait déjà vu des arbres qui essayaient de se déraciner mais ne
réussissaient jamais et en plus de ça, la plupart n’arrivait plus à se remettre
dans la terre. Mais un jour, il vit un arbre qui réussit à se déraciner et qui n’était
pas très loin de lui. Alors il décida de l'aider. Peu après, le séquoia entendit une
voix. Elle lui dit :
- Bonjour séquoia, je vais exaucer un vœu de ton choix car tu as fait une bonne
action. 
Alors le séquoia répondit :                       
- Mon plus grand vœu c'est de voir le monde et ses merveilles. 
Mais il avait mal formulé son vœu. Le dieu prit ses paroles mot pour mot et
voulut satisfaire sa demande. Alors l’arbre commença à grandir encore et
encore jusqu’à devenir gigantesque. De là-haut, il pouvait observer tout le
monde. Et c’est ainsi que le séquoia devint géant.



 Ingrédients

Le biscuit roulé

4 jaunes d’œufs
80g de sucre
1 pincée de sel
2 cs d’eau chaude
1 zeste d’orange 
4 blancs d’œufs montés en neige
80 g de farine

La crème au beurre

5 jaunes d’œufs
100 g de sucre glace
200 g de beurre ramolli
200 g de chocolat noir fondu

Aujourd'hui, nous vous proposons une recette de bûche de Noël que vous
pouvez faire à Noël.  

 Préparation
Biscuit roulé 

1. Battre en mousse les jaunes d'œufs, le sucre, le sel et l'eau env. 3 min jusqu'à ce que le
mélange blanchisse. Ajouter le zeste d'orange, incorporer délicatement les blancs d'œufs en
neige et la farine.

2. Verser la pâte sur une plaque chemisée de papier sulfurisé et l'étaler pour obtenir un
rectangle de 1 cm d'épaisseur. Cuire env. 8 min au milieu du four préchauffé à 220°C (air
chaud/chaleur tournante : 200°C)

3. À la sortie du four, renverser aussitôt le biscuit sur une feuille de papier sulfurisé et couvrir
avec la plaque chaude retournée, ou rouler le biscuit dans le papier de cuisson, laisser refroidir.

Crème au beurre

4. Battre les jaunes d'œufs et le sucre glace jusqu'à l'obtention d'un mélange clair et aéré.
Incorporer le beurre par portions, puis le chocolat fondu.

5. Étaler une bonne moitié de la crème au beurre sur le biscuit en laissant de chaque côté un
bord libre de 2 cm. Rouler bien serrer dans le sens de la longueur. Étaler le reste de crème au
beurre sur le pourtour. Travailler l'extérieur à la fourchette de façon irrégulière pour lui donner
l'aspect d'une branche d'arbre. Réserver au frais jusqu'au moment de servir.

 On a préparé un gâteau qu’on a fait
goûter à la classe et que vous pourrez

faire chez vous. Nous avons ensuite
fait un sondage : 18 personnes ont été
interrogées. 16 personnes ont dit que
c’était très bon et 2 personnes l’ont

trouvé bon.

LA BÛCHE DE NOËL
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POINTS À RELIER
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SUDOKU
Un sudoku classique contient 9 lignes et 9 colonnes, soit 81 cases au total. Le
but du jeu est de remplir ces cases avec des chiffres allant de 1 à 9 en veillant
toujours à ce qu'un même chiffre ne figure qu'une seule fois par colonne, une
seule fois par ligne, et une seule fois par carré de neuf cases.



 Mot de la direction
Chers élèves, 

C’est avec une grande joie que j’ai découvert ce journal que vous avez créé
mettant en avant votre créativité, vos idées originales et votre enthousiasme.
Vous avez pris la plume ou le clavier et avez été capables d’écrire de beaux
articles relatant les actualités de l’Ecole de Botyre afin de mener à bien votre
projet ambitieux.

La direction est très heureuse et très fière de pouvoir soutenir des initiatives
venant de vos envies et de vos idées telles que la création de ce journal.

Mon souhait est que cette première édition soit le lancement d’une aventure
journalistique et que votre journal puisse, au fil des années, être repris par les
élèves qui vous succèderont.

Je vous félicite pour votre excellent travail et remercie vos titulaires pour le
temps qu’ils vous ont accordé pour la réalisation de votre projet.

Je profite également de l’occasion, chers élèves, chers lecteurs, chères
lectrices pour vous souhaiter d’excellentes fêtes de fin d’année.
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Grégory Parchet
Adjoint à la direction

Ecole primaire de Botyre
Rte Champ de la Grange 3

1966 Botyre

Version en ligne sous
https://ecole-intercommunale-ayent-arbaz.ch/

Parution 
chaque 2 ou 3 mois 


